



LA INSTRUCCION RELIGIOSA, OBLIGACION DE LOS PADRES

Aún dentro de la reacción espiritual que sucedió a nuestra guerra, como resurgimiento de valores tradicionalmente españoles, se dejan notar todavía grandes vacíos en orden a la moralidad pública y privada, y también un gran descuido por parte de los padres en la instrucción religiosa de sus hijos sin tener en cuenta que esta tarea les corresponde de lleno y no deben bajo ningún concepto confiarla exclusivamente a la escuela, donde es verdad que hay obligación de continuar, en materia de religión, la labor emprendida en el hogar, no es menos cierto que muchas veces toda educación escolar resulta inútil ante la acción deseducadora de la sociedad en que necesariamente vive el niño más tiempo y más intensamente que en la escuela.

Es por demás desconsolador el observar, ahora que en Avila se han reorganizado los grupos escolares, que muchos niños vayan a la escuela sin saber las primeras oraciones del Catecismo, cuanto más su doctrina. Eso nos indica que en muchas casas no se reza; que no se vive por ende vida cristiana; que no existe preocupación religiosa en las familias; que se da en cambio una indiferencia religiosa que no puede menos de producir perniciosos frutos. Se ven y se desean los señores maestros para reunir los domingos a los niños que han de asistir a la misa parroquial, como asisten los demás días a clase. Y es que no se comprende el espíritu de las disposiciones oficiales que imponen esta obligación de la asistencia de la Escuela Nacional a la misa del domingo. Suponen tales disposiciones oficiales que en España se gobierna una nación eminentemente católica, y que los padres de familia cumplen sus obligaciones religiosas. Suponen nuestros católicos gobernantes que los niños darán una nota de piedad emocionante asistiendo todos juntos al Santo Sacrificio y que en la iglesia han de recibir de sus mayores los mejores ejemplos. Por esto son dolorosas las ausencias de los padres: porque llegan a dar a entender a los pequeños que en llegando a mayores no han de tener la obligación de ir a misa, ni a la catequesis, y que las enseñanzas que en la escuela se dan no tienen virtud práctica.

Y es gravísima obligación de los padres el dar a los hijos una instrucción religiosa como fundamento de su educación; el practicar la religión que profesan. Es inconcebible, decimos, el que niños de ocho años no sepan hacer sobre su frente la señal del cristiano, ni rezar el Padre Nuestro, ni invocar a la Santísima Virgen con la salutación angélica. Lo cual nos habla a las claras que esos niños no reciben las caricias maternales a la hora de acostarse, no buscan a sus padres con anhelo al salir de la escuela para besarles la mano... como antaño se hacía. Eso quiere decirnos que nosotros dejamos perder un tesoro de prácticas educativas tal vez por empeñarnos demasiado en dejar como herencia a los niños tesoros materiales de un valor inferior a todas luces.

Actualidad española

El día 22 de julio se celebrará el sorteo del Alzamiento

MADRID. — En conmemoración del Glorioso Movimiento Nacional se celebrará el día 22 de julio próximo, al igual que el pasado año, un sorteo especial denominado del Alzamiento. Los billetes de este importante sorteo se encuentran ya a disposición del público en las Administraciones de Lotería. El éxito de extraordinaria venta alcanzado en el último año, en el que se agotaron los billetes con mucha anticipación a la fecha de la celebración del sorteo, ha hecho que se doble en el actual la emisión de billetes, es decir, que en el presente año constará este sorteo de dos series de 45.000 billetes al precio de 300 pesetas. Y para que todos puedan participar en sorteo tan importante, se han dividido los billetes en vigésimos al precio de 15 pesetas.

Además de los cuantiosos premios de dos millones, de un millón y, otros, se adjudican dos reintegros: uno para los billetes cuya cifra final sea igual a la del premio primero, y otro reintegro para los billetes cuya cifra también final sea igual a la del segundo. Con ello resultará que a cuantos jueguen diez números el Estado les regala el importe de dos por muy mala suerte que tengan. El jugador de diez billetes, o de diez vigésimos, sabe de antemano que inevitablemente le será reintegrado el importe de dos: así paga sólo ocho aunque la suerte pueda caerle en diez. Para ello basta con que dichos diez vigésimos o billetes terminen en un número distinto: del uno al cero.—Cifra.

Para el comienzo de las obras del monumento al Sagrado Corazón en Sevilla, han llegado 50.000 ladrillos

SEVILLA.—Apenas colocada la primera piedra del gran monumento

al Sagrado Corazón de Jesús en el pueblo de San Juan de Aznalfarache, han comenzado las obras por una brigada de trabajadores y se han recibido 50.000 ladrillos para la construcción. Los trabajos se harán con toda rapidez, para que el monumento esté terminado en la fecha anunciada. El cardenal Segura recibe muchos donativos y limosnas para las obras.—Cifra.

El litoral murciano va a tener una flotilla pesquera

MURCIA.—Una flotilla pesquera que radicará en Cartagena va a crearse en el litoral murciano para abastecimiento de este producto en la provincia. Los pósitos de pescadores recogerán la pesca de los distintos puntos del litoral y la lanzarán al mercado, donde se podrá vender a precio reducido. El personal de la flotilla será dotado del seguro de accidentes y se crearán escuelas de capacitación y aprendizaje al igual de la que funciona en Madrid.

También se fundarán escuelas primarias para hijos de pescadores. Llevará a cabo el proyecto la delegación provincial de la Junta Central de Pósitos que acaba de constituirse, a la que presta apoyo y da impulso el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento señor Quejeto, que facilitará a la organización de medios económicos para su desarrollo y la administración de los productos obtenidos con la pesca.—Cifra.

El arzobispo primado envía el pésame por la muerte del cardenal Baudrillart

TOLEDO.—El doctor Pla y Deniel, arzobispo de Toledo y primado de España, ha dirigido al embajador de Francia el telegrama siguiente con motivo del fallecimiento del cardenal Baudrillart:

«Me uno al dolor de Francia por muerte eminentísimo cardenal Bau-

Lucha desesperada de los tres ejércitos soviéticos copados en la región de Chaircow

PRIMEROS SIGNOS DE DESBANDADA DEL RUSO

Las fuerzas japonesas en los arrabales de la capital de Che-Kiang

LA SITUACION INTERNACIONAL

PANORAMA GENERAL DE LA GUERRA.—La batalla de Jarkov muestra en sus últimas fases unas derivaciones insospechadas. Ahora a posteriori, ha podido desentrañarse la táctica de los ejércitos germanos que no era otra que la de aprovechar el retroceso para destruir la mayor cantidad posible de elementos bélicos del gigantesco ejército bolchevique. La ocupación de unos kilómetros más o menos no resolvía ningún problema al Eje, que ya posee un tercio aproximadamente de la Rusia cisuraliana. Y, en cambio, la desorganización de las masas acumuladas por Timochenko puede ser decisiva como factor preparatorio de la ofensiva de verano.

Hasta ahora y a juzgar por las informaciones llegadas a España, el plan del Estado Mayor alemán está en vías de realización. Dos bolsas de proporciones colosales se extienden al Sur de Jarkov, constituyendo un punto de cierre de la zona de separación de la cuenca del Donetz y las tierras negras del NE. ucraniano hacia Isyum. Y lo curioso es que los propios embolsados bajo la presión de sus sitiadores por el Este, intentan abrirse paso en dirección a Pultava, es decir, hacia la zona donde más compacto y seguro es el frente aliado.

do. Ello indica dos cosas: que su capacidad de resistencia aún tardará varios días en ser abatida, y que sus jefes no poseen una visión exacta de su situación, sin duda por el aislamiento respecto a sus elementos de partida.

También parece que en el sector central del norte, hacia Staraya Rissa y Reshev, se ha formado otra bolsa, que las noticias no permiten precisar si su cierre es ya completo. De todas formas, el curso de los acontecimientos acusa un giro tan peligroso para la resistencia que es probable que la táctica bolchevique en el futuro consista en una retirada lenta, procurando desgastar el contrario, pero sin aceptar iniciativa de ataque; aunque cualquier cosa es de esperar, dada la falta de sentido estratégico del mando rojo y sus abundantes recursos humanos, que tan abundantemente emplea.

En China el avance japonés en el Chekiang aísla del mar a los chinos de Chung King y aleja las bases aéreas desde donde pudiera partir un ataque al propio japon.

VAMOS A CONCORDAR LA BATALLA DE JARKOV con noticias de diverso origen. Empecemos por Estocolmo.

Prosigue el cerco de las tropas soviéticas mandadas por el general Timochenko, que realizan las fuerzas de von Bock. Los soldados alemanes concentran actualmente sus esfuerzos sobre los puntos de paso del río Donetz, especialmente en Novocerpakof, Lichof e Izium, para impedir al adversario que pueda huir a la otra margen del río. Simultáneamente, se reciben noticias de ataques de creciente intensidad en el sector central (Smolensko), y al Sur de Moscú (Orel).

En lo que se refiere a los combates de Jarkov, los comunicados soviéticos siguen hablando de «luchas defensivas».

Las fuerzas alemanas han desahogado nuevos ataques con masas de tanques, artillería e infantería, apoyados por numerosas escuadrillas para ampliar la brecha abierta en las líneas rusas, y que anteaer fue reconocida por el Mando rojo. La lucha es de extraordinaria violencia, y en ella intervienen centenares de aviones. «En ningún momento —dice un corresponsal— se encuentra el espacio libre de aeroplanos.» Las fuerzas alemanas utilizan un nuevo modelo de aparato, provisto de un cañón anticarro. Se trata de una variante del stuka, con una pieza cuyos proyectiles perforan los blindajes más potentes.

El resumen de las operaciones de Jarkov puede hacerse así: El 12 de mayo, Timochenko ataca a Jarkov por el Norte y el Este, y los carros soviéticos perforan las líneas alemanas. Muchas aldeas cambiaron de dueño varias veces por día. Al tercer día de lucha, las armas pesadas alemanas son la base principal de contención de las fuerzas rojas. Al cuarto día se inician los ataques en masa de la Luftwaffe. La presión soviética se concentraba sobre los flancos Norte y Sur de Jarkov, con fuerzas que iban en aumento. Al sexto y séptimo día, los combates se encontraban en su

las garantías ciudadanas. Mientras llega la esperada declaración de guerra, periódicos y radios, así como oradores populares, tratan de explicar ante el país, siguiendo una consigna del Gobierno, la necesidad de esta guerra.

El Gobierno ha anunciado que Méjico continuará enviando su petróleo a los Estados Unidos, pero los barcos viajarán con las luces apagadas y en convoyes protegidos.—EFE.

apogeo. Los avances locales rusos les costaron enormes masas de hombres y material; 1.400 carros habían sido ya destruidos.

En el centro del dispositivo soviético, Timochenko desencadenó un ataque en masa, como si se tratase de una ofensiva general. Pero en el Sur, el avance había sido contenido y el enemigo comenzaba a fortificarse. De 100 carros comprometidos en la lucha, fueron destruidos 52. Un contraataque de von Bock cortó las comunicaciones con la retaguardia soviética en el Sur.

El décimo día, la Aviación del Reich efectuó nuevos bombardeos en masa contra las unidades rojas que iniciaban un movimiento de retirada hacia el Donetz. Un puente fue destruido por los tanques alemanes. Había comenzado el cerco de los bolcheviques. A partir de este momento, la bolsa comenzó a cerrarse gradualmente, dejando dentro a los tres ejércitos de Timochenko, cuya suerte está echada. Se cree probable que dentro de algunos días podrá publicarse el balance definitivo de la gran batalla.

BERLIN NOS DICE LO QUE SIGUE.—La batalla de Jarkov continúa en todo su apogeo, declaran los círculos militares de la capital del Reich, los cuales ponen de relieve que se trata de una de las mayores batallas de cerco realizadas hasta el presente en el frente oriental.

La iniciativa alemana, continúan, se hace sentir progresivamente en el teatro de la batalla y las formaciones germanas, rumanas y húngaras, que accionan a los soviets, han emprendido un movimiento hacia el oeste y sureste de Jarkov, con lo que queda terminado el cerco de las fuerzas de Timochenko, cuya ofensiva ha sido definitivamente detenida.

La aviación alemana actúa con intensidad, pues los tres Cuerpos soviéticos cercados, entre los cuales se han infiltrado algunas cuñas alemanas, conservan aún tanta potencia que exigen un gran esfuerzo de las tropas del Reich, que han comenzado a observar los primeros signos de desbandada en las unidades bolcheviques sitiadas.

Se calcula que los contingentes cercados se elevan a medio millón de hombres, que integran las mejores unidades de Timochenko, y, desde luego, dotadas de material en gran cantidad y de poderosas formaciones blindadas, que en este momento han sido ya aniquiladas, capturadas o desorganizadas.

Finalmente se pone de relieve que gracias a las nuevas armas alemanas y a la nueva táctica puesta en práctica después de las experiencias del largo invierno, las pérdidas de las tropas que combaten contra el comunismo son extraordinariamente reducidas, mientras que las bajas en las filas bolcheviques son extraordinariamente elevadas.

¿Y «JHON BULL» QUE OPINA? El redactor militar de la Agencia Reuters dice que, según todos los indicios, «la situación en el frente de Jarkov hará crisis rápidamente». Añade que «indudablemente es extremadamente crítica. La escala y el ritmo del combate se han intensificado en muy alto grado».

EN EL FRETE ASIÁTICO.—Las fuerzas japonesas se encuentran en los arrabales de Kinwa después de romperse las posiciones fortificadas establecidas por los chinos, según informaciones de fuente oficiosa. Los aviones de reconocimiento nipones regresan sin pérdidas a sus bases después de haber destruido los puentes de las rutas de retirada de las tropas de Chiang Kai Chek, las cuales, por su parte, proceden a colocar todo género de obstáculos en las carreteras para entorpecer el avance nipón.

Día del Papel

Se recuerda al pueblo de Avila que el Día del Papel es el último jueves de cada mes y por consiguiente mañana, día 28, tendrá lugar la segunda recogida. Los buenos abulenses, como buenos españoles, se darán cuenta de la importancia que en estas circunstancias tiene el aprovechamiento de toda clase de papeles y cartones como primera materia para la fabricación de papel nuevo para la administración pública, Prensa, libro, etcétera.

Téngase en cuenta que en esa materia nada hay despreciable; fragmentos de papel o cartón no deben tirarse a la basura, deben guardarse y entregarse. Es incalculable el valor de lo que se pierde. No es mucho el sacrificio que se pide al rogar que esos papeles viejos o rotos se guarden para entregarlos a quienes por amor a España os lo piden y trabajan en recogerlo sin otro interés que el de servir a la Patria.

Limpia tu casa, tu biblioteca, tu archivo y entrega el papel inútil a la Sección Femenina y Frente de Juventudes que te lo pedirán, y mejor aún entrégalo sin que te lo pidan. Si la cantidad que entregas es apreciable y deseas cobrar su importe, se te pagará en el acto previo el peso en kilos.

La Patria reclama ese pequeño sacrificio. Bien pequeño comparado con el que los que por ella lo dieron todo.

BARCELONA rinde homenaje a unos mártires

BARCELONA, 26.—Un acto de homenaje a los mártires de la obra de los ejercicios parroquiales, víctimas de la persecución sectaria, se ha celebrado ayer tarde en el Palacio de la Música. El local se hallaba completamente lleno de público, y el escenario aparecía adornado con plantas y flores, banderas nacionales y las de los grupos ejercitantes de las parroquias de la diócesis. En lugar destacado figuraban los retratos del obispo doctor Irujo, gran animador de los ejercicios parroquiales, y el del presidente de la obra don Hipólito Roger, asesinado por la horda rojoseparatista. Presidió el acto el obispo administrador apostólico de la diócesis, acompañado de representaciones de las demás autoridades y del Cabildo catedral, superiores de todas las Ordenes religiosas, representantes de Acción Católica, de la Liga contra la Piedad Inmoralidad y de la obra de los ejercicios parroquiales. Tras un concierto a cargo del cuarteto Labor Artia, hizo uso de la palabra el presidente de la obra, quien exaltó la figura del presidente asesinado, señor Roger, así como las de los demás ejercitantes caídos por Dios y por España que suman alrededor de 5.000. Luego el canónigo señor Baulcells hizo la biografía del santo obispo mártir doctor Irujo, para quien la obra de los ejercicios parroquiales era predilecta. Por último, el presidente de la ponencia de Propaganda de la Obra habló también de los mártires ejercitantes. El acto ha terminado con un concierto vocal a cargo de la soprano María Teresa Fius.—(Cifra).

¿Te llamas patriota?
¿Con qué colaboras a fijar un destino a tu Patria?
El Frente de Juventudes dirá de tus egoísmos o de tus sacrificios,

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION DE AVILA

Circular núm. 102

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto autorizar a los fabricantes de tachuelas y remaches en frío, en tanto se resuelve por dicho ministerio el expediente general de productos siderúrgicos transformados, a que puedan aumentar los precios de venta de dichos artículos que tenían vigentes en julio de 1936, en un 45 por 100.

Ningún fabricante podrá aplicar este aumento sin que previamente le hayan sido autorizadas sus nuevas tarifas por la citada Secretaría General Técnica, para lo cual presentará en el Sindicato Nacional del Metal una tarifa del año 1936, señalando todos los descuentos y bonificaciones que tenían vigentes en aquella época, y cinco copias de sus nuevas tarifas aplicando el aumento del 45 por 100 señalado, las cuales, una vez revisadas por el mencionado Sindicato, serán sometidas a la aprobación de la referida Secretaría General Técnica.

Lo que se publica para general conocimiento y efectos.

Circular número 103

Comprobada la necesidad de enviar las gambas cocidas, por existir industrias dedicadas a este negocio desde hace muchos años, a las distintas provincias españolas e igualmente las quisquillas, más aún por la época de calores en que entramos, se hace público que a la tasa que tienen marcada estas dos especies para el público en esta provincia, podrá aumentarseles un 40 por 100 de su valor.

Circular número 104

Resumiendo lo dispuesto en las Circulares números 18 y 664 de esta Delegación publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia número 4 y 50, de 7 de enero y 3 de marzo de 1941 respectivamente y a efectos de facilitar la labor de las Juntas Provinciales de Precios y fiscalizaciones, la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes ha dispuesto:

1.º En las facturas expedidas por los fabricantes tanto de los artículos de nueva transformación o elaboración como en los fabricados con anterioridad a 1936 se consignará el precio por unidad y clase, cuando existe precio distinto según sea ésta,

haciendo constar al pie de las mismas la procedencia y fecha de la orden que lo aprueba:

2.º Si se trata de artículos de libre contratación, se hará constar asimismo la procedencia y fecha de la orden que los declara libres de precios. Entendiendo por artículos de libre contratación aquellos en que esté decretada la libertad de precios.

3.º Los almacenistas consignarán asimismo en cada factura extendida a los detallistas el precio de venta por unidad y clase de cada artículo, procedencia y fecha de la orden que lo aprueba.

Si el artículo es libre de precio harán constar la disposición que así lo dispone.

Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento de los interesados.

Circular núm. 105

Habiendo quedado constituida en esta capital la Junta Provincial de Precios y la Caja de Compensación de Almacenistas que dispone la Circular núm. 265 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, comunico a las Alcaldías Delegadas Locales de Abastecimientos y a los industriales detallistas de esta provincia que todos los artículos de racionamiento que se distribuyan en sus respectivas localidades, correspondientes a facturas expedidas a partir del 1.º del próximo mes de junio por cualquiera de los almacenistas, serán vendidos inexcusablemente al público al precio que por cada ración fijen citados almacenistas, bien entendido que sobre estos precios no podrán cargar gasto alguno por transporte u otros conceptos, excepto el de arbitrios municipales, ya que el que se origine por el traslado de las mercancías desde almacén a establecimiento al detallista, será abonado por mentada Caja de Compensación de Almacenistas, de acuerdo con la tarifa de portes que ha sido confeccionada y que en otro lugar se inserta.

Les significo que la alteración de los precios que fijen para la ración los almacenistas, por mínima que sea, excepto, como antes se dice, la que corresponda por arbitrios municipales, es motivo suficiente para poner al infractor a disposición de la Fiscalía Provincial de Tasas.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños

Caja de Compensación de los Almacenistas de Coloniales Tarifas de Transportes

AUTO-CAMIONES

En camiones de hasta tonelada y media de carga útil a 0,90 pesetas tonelada y kilómetro.

En camiones de 1,5 a 3 toneladas de carga útil a 0,75 pesetas tonelada y kilómetro.

En camiones de 3 a 5 toneladas de carga útil a 0,62 pesetas tonelada y kilómetro.

En camiones de más de 5 toneladas de carga útil a 0,50 pesetas tonelada y kilómetro.

TRANSPORTES A LOMO DE CABALLERIAS

Kilómetros de recorrido en ida y vuelta	Precio por kilo
De uno a veinte kilómetros.....	0,10
De veinte a cuarenta kilómetros.....	0,15

TRANSPORTES EN CARROS TIRADOS POR BUEYES O CABALLERIAS

Kilómetros de recorrido en ida y vuelta	Precio por kilo
De uno a veinticinco kilómetros.....	0,08
De veinticinco a cincuenta kilómetros.....	0,10
De cincuenta a cien kilómetros.....	0,14

La CAJA DE COMPENSACION no pagará porte alguno que exceda de la aplicación de estas TARIFAS, siendo de cuenta de los interesados la diferencia que resulte pagada indebidamente.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Únase Pida hoy mismo folletos, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.
ACADEMIA CCC - Centenario, 6 - SAN SEBASTIAN



LA ARTESANIA, ESCUELA DE HOMBRES

La Artesanía verdadera no es ni un mero oficio, ni menos, muchísimo menos, una manera de ganarse un jornal; es un honor, un orgullo. Es la heráldica del pueblo; los títulos de nobleza de los hombres que trabajan.

¿No habéis visto a un buen carpintero, a un buen zapatero, a un ebanista esmerado, a un encuadernador que sepa lo que hace? ¿No habéis visto con qué satisfacción contemplan y palpan su obra? El carpintero, después de alisar un buen tablón con la garlopa, pasa la mano por la superficie aun caliente, tibla como carne viva, y pasa la mano por ella como el jinete por el anca de su caballo favorito; y el zapatero, da vueltas en su mano al calzado ajustado a la horma, comprobando la tersura con deleite; y el ebanista acaricia el barnizado a muñequilla de la caoba oscura y encendida con voluptuosidad que se recrea en la perfección del trabajo; y el encuadernador cifra su orgullo en la policritud de los hierros, en el fácil abrir y cerrar las tapas bien colocadas, en el lomo de buen cuero a fina piel... ¡Qué de secretos y de orgullos en la obra!

Pensad en los industriales: una fábrica con máquinas produce mecánicamente a tantas piezas por segundo o por minuto una obra en la que nadie puso manos, ni pericia, ni arte, ni gozo; el obrero, palanca de máquina, mecanizado él también, no hace más que cumplir un movimiento, uno solo, el que a él, pieza de máquina, le ha correspondido hacer, como a la rueda y al émbolo y al pistón y a la correa trasmisora; el dueño de la fábrica no es hombre, no suele ser ni persona: es una entidad, un consejo; un grupo de accionistas que han dado su dinero para que anden las máquinas, má-

quinas que no conoce... Allí nadie sabe nada del trabajo, de la obra; ni el obrero que interviene en el trabajo; ni los dueños que lo pagan... Los dueños viven lejos de la fábrica y solo conocen de ella una cosa que se llama el «Dividendo»... Los obreros viven lejos de la obra, aunque estén al lado de ella... De ella no conocen nada más que una cosa que se llama salario... Dinero, los accionistas; dinero, los operarios...

¿En cambio en artesanía?... El hombre que no era nada, que comienza de aprendiz sin más caudales que su afán de trabajar, su capacidad y sus manos, va aprendiendo los secretos de su oficio, va aprendiendo a dominar los materiales indómitos que en sus manos se van volviendo dóciles, y va sintiendo que le nace en su conciencia un pundonor y un afán de lograr obra bien hecha. El gozo de hacer su obra y de hacerla bien le exalta; nace en él la emulación y el contento de sí mismo cuando, al cabo de tanteos y rigores, logra realizar la obra que él mismo se había propuesto.

De esta manera resulta que no solo va creando el artesano la obra de artesanía, sino que en él va, además, creándose un alma humana, un alma rica en alicientes, en saber, en pundonor, en conciencia. Al hacer el artesano su labor va también al mismo tiempo haciéndose él a sí mismo, enalteciéndose.

No en vano los gremios antiguos tenían sus enseñanzas, lo mismo que los nobles sus escudos. Las gremiales artesanas eran verdaderas noblezas; cuerpos cerrados y unidos, formando cofradías y hermandades, en donde el saber y el valer daba derechos y títulos y en donde los aprendices vivían con los maestros en familia.

La artesanía, en verdad, es toda una escuela de hombres.

En el dorado de los jugadores de apuestas: el totalizador del fútbol

Siguiendo el ejemplo del deporte hipico, se ha introducido en algunas naciones escandinavas y luego en Suiza el totalizador para el fútbol.

El éxito de esta innovación ha superado las más risueñas esperanzas y no podía ser de otra manera, si se tiene en cuenta la inmensa popularidad que ha alcanzado en todos los continentes el juego de fútbol con sus campeonatos nacionales e internacionales y las pasiones que desatan las alternativas del caprichoso balón. El totalizador de fútbol, además de satisfacer la pasión de los apostadores, contribuye a aumentar todavía más por el deporte en sí y a fomentarle, porque los ingresos redundan en beneficio de la causa deportiva.

En lo que concierne a Suiza puede afirmarse que las experiencias hechas con el «sport-toto» han tenido pleno éxito. Las cifras de participación y de apuestas superan este año a las de 1940 en cerca del 80 por 100, llegando a 200.000 cada domingo. Además, con un poco de habilidad se pueden obtener ganancias no pequeñas. Por ejemplo, en uno de los últimos domingos en Zurich uno ganó 7.713'60 francos suizos porque había adivinado los resultados de los 12 partidos que se jugaban; otros, menos afortunados, ganaron 3.856'80, mientras que 85 jugadores tuvieron que contentarse con 90 francos por cabeza.—C. E.

«Por cada uno que cae—heróico— surgen diez, ciento, quinientos, para ocupar su puesto».

El Frente de Juventudes está en su puesto.

La mortalidad de fiebre puerperal reducida gracias a un nuevo medicamento

Con el descubrimiento hecho hace una decena de años en los laboratorios Bayer de Wuppertal-Elberfeld del Prontosil, la medicina ha podido disponer finalmente de un eficaz medio de lucha contra toda una serie de enfermedades infecciosas que no podían atacarse antes en su causa. Entre estas enfermedades está en primer lugar la fiebre puerperal. A base de las estadísticas hechas en un gran hospital de Alemania, resulta que a consecuencia del empleo del Prontosil la mortalidad de fiebre puerperal ha disminuido desde el 20 por 100 al 4,5 por 100 de los casos.

Menor se ha relevado, en cambio, la eficacia del Prontosil en otras infecciones subsiguientes al parto, como, por ejemplo la sepsis puerperal que es la más peligrosa de todas. Prosiguiendo las investigaciones en el campo del Prontosil, los mismos laboratorios han llegado a obtener un nuevo preparado, el Tibatin, que se emplea contra la sepsis puerperal y en otro sector de las enfermedades infecciosas en la meningitis otógena.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 25 de mayo de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 876.

Premiados con 2'50 los números 076; 176; 276; 376; 476; 576; 676; 776; 976.

DEPORTES

FUTBOL

El pasado domingo se jugó un partido de fútbol entre los equipos reservas de la Juventud Católica Antoniana y Juventud Católica Obrera, venciendo el primero por la amplia diferencia de 6 a 1.

El encuentro tuvo lugar en el campo del Pradillo y dió principio con un avance llevado a cabo por el ala izquierda de la Juventud Antoniana, en el que logran marcar el primer tanto, obra de Fidel, al rematar de forma imparable a la red.

Continúa el partido con gran dominio Antoniano que pone varias veces en peligro la meta defendida por De los Mozos, pero unas veces éste y otras la pareja defensiva hacen ineficaces todas estas arrancadas, terminando el primer tiempo con el resultado de 1 a 0 a favor del equipo blanco.

Durante esta primera mitad la Juventud Antoniana ha dominado por completo a su adversario. Esto lo demuestra que en toda esta parte la delantera de la Juventud Obrera solo ha llegado dos veces a la meta defendida por Paqui.

En el segundo tiempo la Juventud Antoniana sale con bríos y ánimos de elevar más el tanteo, consiguiéndolo a los quince minutos por mediación de Fidel de un chut a media altura que hace inútil la estrada de De los Mozos. Tres minutos después la Juventud Obrera logra marcar su único tanto al aprovechar Rubio una indecisión de Paqui. Cuando ya parecía que se iba a nivelar un poco el juego, Jacinto pasa adelantado a Tito y éste logra de un tiro cruzado el tercer tanto para su equipo.

A partir de este tanto la obrera se desanima y hace que se intensifique el dominio Antoniano y como fruto de éste logra marcar tres tantos más que fueron obra de Freile, Fidel y José.

En resumen, todo el partido ha sido de franco dominio Antoniano que no ha logrado marcar mas tantos por la magnífica labor desarrollada por De los Mozos, que hizo a lo largo de la contienda paradas inverosímiles evitando a su equipo de un tanteo escandaloso.

Por la Juventud Antoniana bien todas las líneas en particular la línea media que cortó juego incansablemente durante todo el encuentro y fué la verdadera artífice de la victoria.

CID.

Información del Magisterio

Notas de la Sección

Ascensos.—El mismo día en que se recibió el «Boletín Oficial» en que se publicó la Orden de 25 de abril último, disponiendo se diligenciarán los títulos de los maestros que venían percibiendo el sueldo de 4.000 pesetas acreditándose el nuevo sueldo de 5.000, quedaron extendidas las diligencias correspondientes, no obstante afectar el ascenso a cerca de 350 maestros y maestras, y al día siguiente, 7, se dieron a los habilitados las relaciones de ascendidos y demás alteraciones necesarias para proceder a formalizar con tiempo suficiente las nóminas del mes actual, figurando en ellas con el nuevo sueldo y diferencias de vencidas desde 1.º de enero o desde su posesión, en su caso, todos los maestros favorecidos, cuyas nóminas quedaron cursadas oportunamente a Hacienda para su libramiento.

Las copias de las diligencias de

Sección Religiosa

Día 28, jueves.—Santos Agustín de Canterbury, Justo, Senador, Germán, Podio, obs., Emilio, Crescente, Luciano, Eladio, Priamo, mrs.

La misa y oficio divino son del jueves de la infraoctava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

Mujeres de Acción Católica

La misa de mañana, jueves, será en la Capilla de San Segundo, a las nueve de la mañana.

Mes de María

San Vicente.—Se celebra solemne novena del Amor Hermoso. Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el M. I. Sr. D. Juan Antonio Ariño, doctoral de la Santa A. I. Catedral, preces, bendición y reserva.

María Auxiliadora

Santiago.—La feligresía dedica solemne triduo a María Auxiliadora. Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, plática doctrinal por el señor cura párroco, don Victoriano Almarza, preces, bendición y reserva.

—Catequesis a las seis de la tarde.



Declarada de utilidad pública.

Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina.

Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS

Censura Sanitaria núm. 1.001

Torrón FOTOGRAFO

Estrada 7.—AVILA

ascenso se extendieron también por esta Sección.

Hace ya varios días que se han remitido a todos los interesados las diligencias originales, así como las de ascensos a 8.400 pesetas a los maestros y maestras a quienes ha correspondido ascender a dicho sueldo en esta provincia.

Presupuestos de material.—De acuerdo con la Junta provincial, por esta Sección se ha ordenado a todos los maestros y maestras de la provincia que, sin necesidad de formular nuevos presupuestos con arreglo a la consignación establecida en el corriente año, deben comunicar la inversión de las 24'55 pesetas líquidas en que se aumenta la citada consignación en las escuelas o plazas de maestro y las partidas que por dicha cantidad hayan de suprimirse o reducirse de las que se consignaron en el presupuesto oportunamente aprobado en cuanto a las maestras, y se recuerda a los que no lo hayan verificado aún, que envíen cuanto antes la comunicación indicada.

Nombramiento provisional.—En virtud de la resolución recaída en su expediente de depuración, se ha dispuesto por la Dirección General de 1.ª Enseñanza que doña María de la Concepción Alfaya López, profesora que fué de la Escuela Normal de Segovia, obtenga escuela como maestra nacional en esta provincia



La estancia de Su Alteza Imperial el Jalifa en España Ayer tarde visitó El Escorial

SAN LORENZO DEL ESCORIAL. Ante la llegada de Su Alteza Imperial el Jalifa, formó una centuria de milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en la lonja, al mando del comandante Paz Varela, jefe provincial de Milicias. Sucesivamente fueron llegando, para recibir al ilustre huésped, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz; delegado provincial de propaganda, camarada Federico de Urrutia; delegado nacional de Bellas Artes, camarada Iñiguez; coronel jefe del primer tercio de la Guardia Civil, don Joaquín García de Diego, coronel Vara de Rey, jefe del consejo de administración del Patronato Nacional, alcalde y otras autoridades y jerarquías.

A las siete hizo su entrada el Jalifa, que fué recibido a los acordes del himno nacional. Le acompañaban el general Uzquiano, segundo jefe de la Casa Militar de Su Excelencia; el secretario de Embajada, señor Tubán y el segundo jefe de Protocolo, señor Malcas. Después de pasar revista a la centuria que le rindió honores, Su Alteza Imperial el Jalifa entró en el monasterio. En el umbral fué saludado por el prior, padre Custodio, que le acompañó con el resto de las autoridades, a la visita que hizo al monasterio. Estuvo en el patio de los Reyes y a continuación pasó a la biblioteca, en donde hizo una visita minuciosa a numerosas vitrinas que contienen códices y joyas de incalculable valor en materia literaria.

Sobre una de las mesas había un montón de libros, que el padre bibliotecario, Luciano Rubio, fué mostrándole porque casi todos ellos eran árabes. Allí el Jalifa, el gran visir y los acompañantes estuvieron largo rato conversando con el padre Rubio y hojeando los libros que éste iba mostrando. Entre los textos que fueron exhibidos a Su Alteza Imperial figuraban la «Gramática Clásica» y «Los Divanes», de los poetas preislámicos y de Abu Nowas, poeta de la corte de Harun al Raschid. Otros textos también le fueron mostrados del reino de Granada: El «Canon», de Avicena, y el «Libro de los Medicamentos Simples», de Inal-baita, y otros muchos.

Su Alteza Imperial formuló diversas preguntas y hojeó con bastante detenimiento dichos textos, mostrando gran curiosidad por muchos de ellos, y cambiando frases con el gran visir y con los personajes marroquíes que le acompañaban. Un diálogo sostuvo con el Padre bibliotecario en estos términos. Le preguntó si tenía el Corán de Abderramán III. Le contestó el Padre Rubio negativamente.

—Pues yo creía que sí —dijo el Jalifa—, o, al menos, me lo habían dicho.

—Alteza —repuso el Padre Rubio—, si existiera y estuviese comprobada su autenticidad, aparecería en las vitrinas. Hay uno de Muley Sidan y otros cinco de letra corriente árabe.

—¿Habrá desaparecido cuando la República o en la época de la revolución? —apuntó el Jalifa.

—No, Alteza, porque todo lo tenemos perfectamente catalogado. Sin duda es que le han informado mal.

—Sí; quizá sea eso, porque nadie mejor que usted puede saberlo. Siguió mostrándole códices el Padre Rubio; y como una parte de la conversación la sostuvieron en castellano y otra en árabe, el Jalifa, muy amablemente, le preguntó:

—¿Conoce usted nuestro idioma?

—No perfectamente. Leo y traduzco; pero para hablarle bien me falta mucho. Estuve en Marruecos una temporada muy corta y no fué suficiente.

Terminada la visita de la biblioteca, continuó el Jalifa al panteón de los Reyes, en donde mostró gran sorpresa ante su magnificencia. Después recorrió otras estancias y galerías del monasterio, que el Jalifa encontró. El señor Iñiguez, delegado nacional de Bellas Artes, fué subrayando las joyas que en arte mobiliario y recuerdos encierra cada una de las espléndidas estancias del monasterio de El Escorial, destacando las habitaciones de Felipe II y las pinturas magníficas y valiosas que adornan las paredes. Pasaron después al Jardín de los Frailes, que ya había contemplado desde los grandes ventanales de la parte alta del monasterio. Más tarde fué obsequiado con un refresco, terminado el cual y con los mismos honores que a la entrada, la centuria de honor de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, al mismo tiempo que el vecindario, agolpado en los alrededores de la basílica, le tributó caurosos aplausos.

S. A. I. el Jalifa y su séquito se trasladaron a la Silla de Felipe II, desde donde contemplaron durante unos minutos el espléndido paisaje y la magnífica perspectiva que ofrece el monasterio de El Escorial. Emocionado y satisfecho, regresó el Jalifa a Madrid con sus ilustres acompañantes, a las ocho y media de la noche.—CIFRA.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière-Riera)
Edición de 1942

MÁS DE 3.500.000 DATOS
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS (por suscripción)

DOSCIENTAS PTAS. (Portes y embalaje: Diez pesetas)

Un anuncio en el Anuario es la inversión más productiva que puede realizar el hombre de negocios experto

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.
Enrique Granados, 96 y 98—BARCELONA

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Niños en sal

En ciertas regiones de Europa y Asia, existe la costumbre de «salar» a los niños recién nacidos.

Los armenios espolvorean todo el cuerpo del niño con sal muy molida y lo dejan así durante tres horas o más al cabo de cuyo tiempo lo lavan con agua caliente.

En una tribu de las montañas del Asia menor hacen una cosa semejante pero exagerando la salazón, pero allí tienen nada menos que veinticuatro horas en sal al bebé.

Los griegos modernos, también observan la costumbre de rociar de sal a los pequeñuelos.

Las madres creen que con ello dan salud y fuerza al niño y le libran del mal del ojo.

Los dientes de morsa en la plaza de la Opera de París

Los obreros que efectúan unos trabajos de reparación en el metropolitano de París, al hacer unas excavaciones en la Plaza de la Opera han encontrado dientes de tiburón y colmillos de morsas.

La planta más larga del mundo

Los isleños del Mar del Sur emplean los tallos secos de una especie de alga que mide aproximadamente 300 metros de largo, para hacer cuerdas.

Pelucas de cristal

Dentro de poco los calvos seguirán gastando peluca, si quieren, pero no será pelo, sino de cristal hilado.

Hasta ahora los comerciantes en cabellos recorrían los pueblos en busca de trenzas o de marañas de pelo pero en muchos países está prohibida la industria en atención a la higiene y el pelo natural va escaseando y cuesta muy caro.

En vista de la carestía se trató de sustituir el cabello auténtico con yute, especie de planta cuyas fibras se tejen y sirven para hacer tapetes y colchas y también se utilizaron crines de caballo, pero las imitaciones resultaron poca satisfactorias. Afortunadamente, gracias a una serie de experimentos llevados a cabo, se ha conseguido dar al cristal hilado todos los matices que permiten imitar el pelo humano de un modo perfecto. El nuevo producto tiene la ventaja de pesar muy poco. Las pelucas de cristal son excesivamente ligeras y los cabellos suaves y de magnífico lustre. No se ensucian nunca.

Un pariente lejano

Muchas veces se acusa a los novelistas y dramaturgos de dar rienda suelta a la imaginación y escribir cosas inverosímiles, pero no pocas ocasiones la realidad sobrepasa a la ficción. Por ejemplo, un juez Styria se quedó atónito hace poco, cuando al preguntar a un testigo si tenía hermanos le respondió que había tenido uno, pero se había muerto hacía 140 años.

Íntil decir que semejante aserto necesitaba una explicación, y el testigo probó la verdad de lo que decía. Su padre se había casado en 1801 cuando sólo tenía 19 años con una mujer de la cual tuvo un niño al año siguiente. Este niño murió a los pocos meses, y años después la madre. El padre entonces, contrajo segundas nupcias en 1852, cuando tenía sesenta años, y el testigo nació a los cinco años siguientes. Como en el momento de prestar declaración contaba 89 años de edad, el intervalo transcurrido hasta entonces, desde el nacimiento de su hermano era de ciento cuarenta años.

Del Vaticano

Su Santidad recibe en audiencia especial a la hija del Presidente Carmona

ROMA.—Su Santidad Pío XII ha recibido en audiencia especial a la hija del Presidente de la República portuguesa, señora Carmona-Santos y a su hija María Inés.

Otras audiencias

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad ha recibido en audiencia privada a la Comisión cardenalicia para la administración de los bienes de la Santa Sede, y a la superiora general de las Hermanas de Sión, a la de las Siervas del Sagrado Corazón de Jesús y a la de las Oblatas del Divino Amor, así como al marqués Travaglini.—EFE.

García Sñériz miembro de la Academia Pontificia de Ciencias

CIUDAD DEL VATICANO.—El Papa ha nombrado miembros de la Academia Pontificia de Ciencias a los profesores Bonino, catedrático de Física y Química de la Universidad de Bolonia; Quagliarello, de Química biológica de la de Nápoles; Heuman, de Farmacia de la Universidad de Gante; De Biase, de Higiene de la de Roma, y José García Sñériz vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de Madrid. Los nuevos académicos substituyen, respectivamente, a los fallecidos Bianchi-Bottazzi, Grégoire Guide, Levi-Aviator y Piccard.—EFE.



Artesano que trabaja en silencio, no dejes que te ignoremos: que nosotros sepamos donde estás; qué obras puedes vender; qué maestría es la tuya. (Dirigete al jefe de Artesanía de tu provincia o al Mercado Artesano de Madrid, Floridablanca, 1).

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez
CESTEROS núm. 3
Mecánicos competentes

GASOGENOS G. H. L. BILBAO - MADRID

Declarados de Utilidad Nacional y adaptables a toda clase de vehículos. Pidan informes de los muchos instalados en la provincia a CARRERO San Millán 4, segundo

SE VENDE

motor Siemens, para corriente alterna trifásico de 5 y medio H. P. Como nuevo. P. S. Segundo. Esteban Domingo, 3, 1.º

Los franceses y el sultán

El caid Belton cuenta la siguiente historia que demuestra exactamente la actitud del sultán de Marruecos respecto a los franceses.

Un día el sultán rogó a una señora, esposa de su dentista, que tocara algo en un piano de palacio. La señora ejecutó varias piezas una de las cuales gustó mucho al sultán y al acabar de oír, sostuvo este diálogo con la pianista:

—Es muy bonita esa pieza. ¿Cómo se titula?

—Es la «Marcha de Cádiz». Con ella conmemoran los españoles la expulsión de los franceses.

—¿Cómo? ¿Han estado los franceses en España?

—Sí, señor.

—¿Estuvieron muchos?

—Unos doscientos mil.

—El sultán con tono de sorpresa:

—¿Y los españoles los echaron?

—Sí, no quedó uno.

El sultán se quedó pensativo y luego repuso con calma.

—Toque usted otra vez esa marcha.

Van a colaborar Militares norteamericanos en Londres

los aviadores norteamericanos con los ingleses en los bombardeos contra

ALEMANIA

WASHINGTON.—La Aviación norteamericana participará dentro de poco en las acciones de ataque contra los centros industriales del Reich—se indica en los centros bien informados de Washington—. Se añade que la Aviación norteamericana destacada en la Gran Bretaña, y que se califica de «enorme», ha completado ya sus almacenes de combustible, piezas de recambio y material de todas clases, por lo que se encuentra en disposición de actuar intensamente. Los bombarderos norteamericanos, aunque obrando con mando propio, obedecerán a las disposiciones supremas del jefe superior de la R. A. F. británica.—EFE.

La Historia se hace o se padece.

¿Quieres hacer Historia? Ayuda al Frente de Juventudes.

La Delegación española asiste a los actos conmemorativos celebrados en Buenos Aires

BUENOS AIRES.—Argentina ha celebrado el 132 aniversario de su independencia con toda brillantez. El arzobispo de Buenos Aires, cardenal Copello, ofició un tedéum en la catedral, al que asistió el vicepresidente Castillo, el Gobierno, el Cuerpo diplomático, la Misión española, presidida por don Eduardo Aunós, y jefes y oficiales del Ejército y de la Marina. Por la noche se celebró una función de gala en el teatro Colón, en presencia de las autoridades civiles y militares.—EFE.

Muere una hija de WAGNER

BAYREUTH.—La noche pasada ha fallecido la señora Eva Chamberlain Wagner, a la edad de setenta y cinco años, en su residencia de Bayreuth. Era hija de Ricardo Wagner y de Cosima Wagner, y viuda del conocido crítico de arte, filósofo e historiador, Houston Steart Chamberlain. Este, que era inglés de origen, fué atraído fuertemente por el círculo de amigos y admiradores de Wagner y se radicó en Alemania, adquiriendo la ciudadanía alemana.

Las ideas filosóficas de Chamberlain, contenidas en su libro «Los fundamentos del siglo XIX», jugaron un papel preponderante en la creación de la ideología Nacional-socialista.—EFE.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica
Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

Extravío

Del pueblo de Rágama (Salamanca) desaparecieron dos galgas el 20 de mayo de las siguientes señas:

Una roja de tres años, acorbatada, con un manchón negro en el hocico, la falta un colmillo. Otra roja acorbatada, de año y medio, en los costillares rayas bardinas.

Razón al alcalde de Rágama, se gratificará. Indaguen a gitanos.

BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos.

Instalación única en España
Censura Sanitari N.º 2.098.

MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada o funcionando, compra VILLEN Ancora, 7.—MADRID
Teléfono 74670.

Avila, Tlp. y Ena. de San Martín

Próxima apertura

Mejores aún que la pasada temporada
VARIAS especialidades

ESTRADA, 2.



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

En la iglesia de San Juan, y ante el altar de Nuestra Señora del Pilar, se ha celebrado esta mañana el enlace matrimonial de la agraciada señorita de Solosancho, Ovidia Garrosa Marcos con don Juan Jiménez Hernández, siendo apadrinados por don Máximo del Pozo y esposa, doña Victoriana Martín de la Parra.

Bendijo la sagrada unión el coadjutor de la parroquia, don Gregorio Coronado, celebró la misa de velaciones, don Bienvenido Sánchez, adscrito a la misma iglesia, y firmaron el acta matrimonial como testigos don Antonio Garrosa, hermano de la novia y don Eleuterio Martín Sanz.

Los invitados fueron obsequiados por el nuevo matrimonio al que deseamos muchas felicidades y satisfacciones en su nuevo estado.

Viajeros

Han llegado a nuestra capital, de Sanchidrián, el labrador de ese pueblo, don Francisco Cid Martín y hermano, don Olegario; de Madrid, el abogado don Juan Sánchez Rivera; el comerciante, don Leandro Guimera; y don Pedro Criado Jiménez, industrial, y de Sanchidrián el labrador don Constancio Sáez Hernández.

—También ha llegado de Valladolid, don Enrique Ortiz de Montalván.

—Ha regresado de Madrid, la esposa del industrial de esta plaza, don Lorenzo Huete, completamente restablecida de la delicada operación que la fué practicada en el Sanatorio de las Mercedes, propiedad de la Equitativa.

Petición de mano

Por doña Margarita Peña Blanco (viuda de don Cristino López) y para su hijo Blando, culto maestro nacional, ha sido pedida en Gemufio a doña Felicitas Gordo Moreno (viuda de don Juan Moreno) la mano de su simpática hija Juanita. Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor. La boda se celebrará en breve.

**Para 1.ª Comunión
RECORDATORIOS
ULTIMOS MODELOS**

Imprenta Senén Martín

Registro Civil

Día 24 de mayo.
Defunciones: José Atico Martín Varez, de 33 años (Cruz de Alcaravaca 7).

Día 25.
Nacimientos: Elena Herrero Herrero (Puente Adaja 8); Tomás Mariano Calvo Martínez (Dos de Mayo 2); David Cerrudo Martín (Travesía de San Esteban 2); María Milagros Méndez Rebollo (Puente Sancti-Spiritu 33).

Defunciones: María del Carmen Arribas del Pozo (Cuesta de Gracia 19); Florentino Coronado Delgado, de 39 años (Empedrada 4, Hospital Provincial).

Día 26.
Nacimientos: Manuel Sánchez Sánchez (Generalísimo 1).
Defunciones: Andrés Bernaldo de Quirós Segovia, de 80 años (Cuchillería 1).

**Sánchez Prieto
MEDICO
Piel-Venereas-Sifilis**

**Palange Española
Tradicionalista y de
las J. O. N.-S.**

Frente de Juventudes
Se pone en conocimiento de los familiares del grupo de flechas de este Frente de Juventudes que participarán en la Demostración de Gimnasia el «Día de la Juventud» en Madrid que con esta fecha se recibe de la Delegación Nacional el siguiente telegrama:
«Grupo Flechas llegó sin novedad alojados Campamento Casa de Campo».

El delegado provincial accidental,

**HOMENAJE
al Excmo. señor Obispo
Auxiliar de Toledo en el
día de su consagración**

La Acción Católica Diocesana, como testimonio de afecto a la persona del Dr. Martínez, que durante siete años fué su consiliario, tiene el propósito de ofrendarle, con motivo de su consagración episcopal, que tendrá lugar en nuestra Catedral el día 29 de junio, el báculo pastoral.
A esta ofrenda que tiene carácter de homenaje diocesano y ha sido patrocinada por nuestro Excmo. y Rvmo. señor Obispo, se han asociado con su valiosa cooperación los M. I. señores capitulares y todo el clero de la diócesis.

La Junta Diocesana de Acción Católica se complace en invitar a los asociados de las cuatro Ramas de la Acción Católica y a todos los fieles de Avila a que se sumen a este homenaje y contribuyan con sus aportaciones a tan loable finalidad.

Los donativos se reciben de doce a dos de la mañana, en el secretariado de A. C.—Palacio Episcopal—hasta el día 15 de junio.

**Emilio Macho Alonso
ABOGADO**

Larreta, n.º 1. Telf. 98

**Servicio Nacional
del Trigo**

Jefatura Provincial de Avila

A los tenedores de trigo reservado para consumo, beneficiarios de cartillas de fábrica C-1, 1941

Finalizando el día 31 del mes actual, la campaña agrícola 1941, se hace necesario queden totalmente liquidadas las cartillas de fábricas en poder de los beneficiarios que aún no hayan canjeado por completo el trigo reservado para su consumo. Al efecto se concede un único plazo, que terminará el día 15 de junio próximo venidero, para que puedan efectuar en los almacenes de este Servicio Nacional del Trigo, la total entrega del trigo que se reservaron por C-1, cosecha 1941, para consumo, autorizado como cartilla de fábrica, para ser canjeado por harina, ya que finalizado este plazo, se considerarán caducadas todas las cartillas de fábrica C-1, cosecha 1941.

Los señores alcaldes harán pública esta orden por medio de anuncios, bandos, etc., al objeto de que llegue a conocimiento de todos los interesados y en evitación del perjuicio que se les puede ocasionar por su falta de cumplimiento.

El jefe provincial, D. Ródenas

Subsidio de Vejez

Plazo hasta el día 31

Concedida por orden ministerial de 24 de abril una prórroga para solicitar la inscripción en el Censo de trabajadores ancianos, deben recordar los interesados que el próximo día 31 expira el plazo.
Tienen derecho a figurar en el Censo los obreros y las obreras que no perciban el Subsidio y que antes de enero de 1940 hayan cumplido 65 años o 60 si padecieron incapacidad total no producida por accidente del trabajo o enfermedad profesional indemnizable.

Pueden pedir información en la C. N. S. (Obra Sindical de Previsión), Hermandades de la Ciudad y el Campo y Delegaciones y Agencias del Instituto Nacional de Previsión, en Avila Reyes Católicos número 15.

MUJER TRABAJADORA

No olvides que el Préstamo Nupcial te liberará del trabajo ajeno. Solicítalo en la Caja Nacional de Subsidio Familiares, Reyes Católicos número 15.

**DELEGACIÓN DE PRENSA
Y PROPAGANDA**

**Ayuda Nacional-
Sindicalista**

Se ha publicado ayer con pormenor el resultado de la actuación durante estos meses de lo que se denominó Ayuda Nacional-Sindicalista para acudir en favor de los carentes de trabajo y personas necesitadas. La obra no ha podido tener mayor efectividad social. Se ha conjurado el paro obrero, este terrible paro que en Avila tiene siempre tan difícil solución, dadas las peculiares características de la masa obrera en su mayoría sin especialización fabril o industrial.

El pico y la pala para obras son los predominantes en la clase trabajadora que ha tenido ocupación con la que ha llevado a sus hogares el sustento preciso para que se cumpla la aspiración del Caucllo, de que no carezcan de lumbre y de pan. Lástima que, como ayer se decía, a esta labor haya podido haber personas incomprensibles de sus deberes en el nuevo Estado que no han aportado su concurso pecuniario. Poro de esto la Junta constituida bajo la presidencia del dignísimo gobernador civil, jefe provincial del Movimiento, en su reunión de anteaer ya se dió perfecta cuenta por las relaciones que se facilitaron. Y tuvo para las personas comprendidas la condenaación acreedora.

Está bien que así nos vayamos conociendo todos: los que están al lado de toda causa inspirada en la solidaridad social apetecida y los que se creen desentendidos de ella. Aunque estos, dicho sea en nuestro bien, sean pocos, se ofrecen sin el menor rubor que será preciso alguna vez someter a la vindicta pública.

Y será la Delegación de Prensa y Propaganda la que quizá tenga la misión de hacerlo. Por hoy basta con consignar el feliz resultado de la Ayuda Nacional-Sindicalista del que han hablado los números y las relaciones de obreros colocados y personas auxiliadas en estos meses.

Existen algunos industriales que no han hecho efectivos sus cobros de suministro y se les advierte lo efectúen antes del próximo 15 de Junio pues de otra forma se entenderá que renuncian a su importe.

En estos días se procederá por los recaudadores a presentar los recibos a las personas que no han satisfecho sus cuotas y que, como anteriormente decimos, son afortunadamente pocas.

Esta tarde fué hallada en la vía pública una partida de nacimiento legalizada hoy en Avila, extendida para Emilio Martín Jiménez, de Poyales del Hoyo.
Se halla en el Ayuntamiento.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

Don Calixto Argüeso, presbítero; don Julián Pérez Aguiña, don Olegario Pérez Cabezas, doña Isabel Pérez de Paradinas, viuda de don Lope Pérez, doña Mercedes Pérez Sánchez, don Pablo Pérez, don Manuel Pérez Rodríguez.

Donativos recibidos

Doña María Ruiz Heras, 10 pesetas; viuda de don Simón Rojas, 25; un Pepe, 5; un sacerdote, 25; un amante de los pobres, 25; una señora por el alma de su madre, 5.

GANADEROS

Se arriendan pastos de verano para 150 vacas en la sierra de Peñameseguera.
San Román. San Segundo 8.-Avila.

**La gran batalla del DONETZ
da un nuevo triunfo a las fuerzas del Reich**

ESTOCOLMO.—Noticias de frente de Jarkof, dicen que la gran batalla desarrollada en estos lugares ha hecho fracasar todas las tentativas soviéticas para romper el cerco que les habían puesto los alemanes. La batalla fué durísima y en algunos momentos se llegó hasta el cuerpo a cuerpo.

El cerco alemán, antes de esta acción tenía 120 kilómetros, y ahora ha quedado reducido a 80.—EFE.

Bombardeo de Malta

MALTA.—A última hora de la tarde del lunes, dice un comunicado oficial, los cazas italianos desarrollaron un vivo ataque contra los aeródromos de la isla, causando algunos daños.—EFE.

Inauguración de la Dieta japonesa

TOKIO.—Esta mañana a las once con asistencia del emperador, del Gobierno, y del Cuerpo Diplomático se ha verificado la inauguración de la Dieta.

El jefe del Gobierno leyó un mensaje sobre la marcha de la guerra, y otro en el que saluda el Gobierno a los oficiales y soldados que se hallan en el frente.—EFE.

**El proyecto de racionamiento de
esencia y accesorios de
automóviles**

WASHINGTON.—A causa de dificultades surgidas el proyecto de racionamiento de esencia y accesorios de automóvil no podrá entrar en vigor hasta el día 1 de junio próximo.—EFE.

**Las conquistas petrolíferas de
los nipones**

TOKIO.—Las regiones petrolífe-

Temperaturas extremas de hoy en Avila	
Máxima, 22.	
Mínima, 9.	
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)	

En honor a María

El jueves, día 28, comenzará en la parroquia de Santiago, a las ocho de la tarde, un triduo de preparación para el juramento mariano, en el que se darán lecciones para explicar lo que es este juramento.

A él han de acudir todas las jóvenes de Acción Católica y también cuantas personas lo deseen.

C. N. S.

Aviso a los Industriales

Se pone en conocimiento de los comerciantes, industriales, comisionistas, etc., que deben hacer efectivos sus cuotas, para el pago de haberes de los dos productores encuadrados en la heroica División Azul, antes del día último de mes.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

**Administración Principal
de Correos de Avila**

Se pone en conocimiento del público en general que el vapor «Cabo de Buena Esperanza» de la Compañía Ibarra, saldrá del puerto de Barcelona el día primero de junio próximo y de el de Cádiz el día 3, conduciendo correspondencia para todos los países de América.
El administrador principal.

ras recién conquistadas por las fuerzas japonesas son diez veces mayores que lo que necesitan para el consumo de la nación. Las reparaciones de todas las instalaciones se llevan a cabo con gran rapidez.—EFE.

Barco norteamericano torpedeado

BUENOS AIRES.—Comunican de Costa Rica que en aquellas costas un submarino del Eje ha torpedeado y hundido un mercante norteamericano.—EFE.

Suspensión de líneas aéreas

WASHINGTON.—Se comunica que han sido suspendidas, temporalmente por la jefatura de la aviación civil, varias líneas aéreas de interior del país, las cuales serán restablecidas tan pronto como lo aconsejen las circunstancias.—EFE

**Nombramientos de prefectos de
policía de París**

PARIS.—El prefecto de policía del paso de Calais ha sido designado para análogo cargo en esta ciudad.—EFE.

**Comisario del pueblo destituido
en Rusia**

ESTOCOLMO.—Según una noticia de radio Moscú, ha sido destituido el comisario de Hacienda de la U. R. S. S.

**Comienzan los trabajos para
poner a flote el «Normandie»**

NUEVA YORK.—Han dado comienzo los trabajos para poner a flote el trasatlántico francés «Normandie».

Según declaraciones de los técnicos no se sabe cuanto tiempo durarán las operaciones para llevar a cabo esta empresa.—EFE.

Material bélico a Turquía

ANGORA.—Procedentes de Estados Unidos han llegado a Turquía 250 aviones, varios cañones y otro material.—EFE.

**Reajuste del racionamiento
en Francia**

PARIS.—El Gobierno Laval se propone llevar a cabo un reajuste equitativo del racionamiento en los artículos de primera necesidad, tendiéndose con ello a evitar irregularidades.—EFE.

**Se pudren las mercancías por
falta de tonelaje**

VERA CRUZ.—En los puertos se están pudriendo gran cantidad de mercancías, sobre todo hilaturas y lana, por falta de barcos para la exportación. De seguir este estado de cosas, varias industrias se verán obligadas a cerrar.—EFE.

**Sublevación de la tripulación de
un petrolero chino**

CARACAS.—Comunican de Curacao que la tripulación de un petrolero chino se ha sublevado. Intervino la policía y han resultado algunos heridos.—EFE.

Rojos españoles condenados

CASABLANCA.—Diez y nueve rojos españoles que se habían internado en el Marruecos francés han sido juzgados por las autoridades militares francesas acusados de agitaciones políticas extremistas.
Cuatro de ellos han sido condenados a trabajos forzados a perpetuidad y los demás a diversas penas.—EFE.

Tembor de tierra en la Argentina

BUENOS AIRES.—Un temblor de tierra se ha dejado sentir en la provincia de Jujui. No se han registrado víctimas aunque si algunos daños.—EFE.

**Más tropas canadienses a
Gran Bretaña**

LONDRES.—Nuevas unidades canadienses han desembarcado en un

puerto de la Gran Bretaña, según ha anunciado la radio inglesa.—EFE.

**Información
nacional**

**Fiesta religiosa en la Escuela
italiana**

MADRID.—En la capilla de la Escuela italiana, que se hallaba artísticamente adornada, se ha celebrado esta mañana el acto de administración de la Primera Comunión y la Confirmación a varios alumnos de aquel Centro cultural.

Ofició en la ceremonia el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cieognani, y concurren al acto el embajador señor Lequio, los miembros de las distintas instituciones italianas y altos funcionarios de la Nunciatura.

También asistieron todos los alumnos de la Escuela.

Terminado el acto religioso los niños y todos los concurrentes al mismo fueron obsequiados por el embajador con un desayuno.—(Cifra).

**Su Alteza el Jaiifa visita el
Instituto «Ramiro de Maeztu»**

MADRID. Esta mañana Su Alteza Imperial el Jaiifa ha visitado el instituto «Ramiro de Maeztu» donde su hijo cursa sus estudios.

A la puerta de dicho centro fué recibido por el ministro de Educación Nacional señor Ibáñez Martín, director del Instituto y otras personalidades.

Su Alteza visitó con detenimiento todas las dependencias del citado centro docente, y después los alumnos realizaron ante Su Alteza diversos ejercicios de gimnasia. Terminados estos los muchachos desfilaron ante Su Alteza el Jaiifa y al llegar frente a la tribuna su hijo dió los gritos de Viva Marruecos, Viva España y Viva Franco.—(Cifra)

**JULIO LASTRAS
CANTERO Y MARMOLISTA
Encarnación (Carretera
del Cementerio)**

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

El centenario de Galileo en la Universidad de Sevilla

SEVILLA.—La Universidad ha dedicado, como recuerdo y homenaje al sabio matemático italiano Galileo, en el centenario de su muerte, una ceremonia literaria que presidió, con el director de dicho centro de cultura, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. También asistieron personalidades italianas y alemanas residentes en esta capital, entre ellas el director del Instituto de Cultura italiano señor Vian, y el canciller del Consulado italiano. El señor Vian rindió homenaje al sabio Galileo y el catedrático de la Universidad de Sevilla señor Sánchez Cuesta explicó una conferencia sobre Galileo, en la que estudió sus actividades científicas.

El rector de la Universidad, doctor Mota, trazó la biografía, y dijo que la Universidad hispalense sentía un gran orgullo en haber organizado este homenaje. Alumnos y profesores del Conservatorio de Música y el coro femenino de Acción Católica interpretaron también un selecto programa.—Cifra.

COMPRAMOS toda maquinaria nueva, usada, motores eléctricos, transformadores, instalaciones mineras e industrias paradas. Apartado 447.—Bilbao.